
随着我区机动车保有量迅速
增加，机动车安全文明行驶问题
也日益突出。11月11日上午7点
30分，记者在沿河东路学校路段
看到，由北向南行驶过来的机动
车因为拥堵排起了长队，本是应
该排在后面的机动车却占用逆向
直行车道等待加塞左转。不少车
辆纷纷效仿，导致该路段长距离
拥堵。除了加塞之外，还有少数
机动车随意停放、急刹急停、不打
信号灯、违反禁止标线行驶等陋
习也都扰乱了正常的交通秩序，
不仅危及自身安全，更易殃及其
他车辆。私家车车主王军说：“这
个时间段，这里都是拐弯送孩子
上学的，下雨天加塞现象更严重，

还有些车在马路上急停车，随意
开车门，给后面的车辆造成危险。
有时候还有随意往窗外抛物的，
真希望这些不文明行为能够杜
绝，真正遵守交通规则。”市民程
女士也表示自己在开车过程中经
常看到一些不文明现象，她说：

“这些都是我们平常可以避免的，
从自身出发，我们广大车友都应
该文明行驶，共守文明交通，共创
文明城市。”

随后，记者来到东门大街五
角场十字路口一处斑马线旁，这
里却是另一番景象。由远及近驶
来的公交车和私家车让市民李女
士下意识地停住了脚步，抓紧了
孩子的手。直至她看到一排车稳

稳地停在斑马线前，司机微笑着
挥手示意，她才牵着孩子的手快
速穿过马路。李女士对此甚至有
些“受宠若惊”：“现在，每到一个
路口，所有司机都会停下来，让我
们先过去。”

尽管这个路口车流量较大，
然而在记者观察的十余分钟里，
所有公交车、出租车及绝大部分
私家车都做到了在斑马线前主动
礼让行人。56 岁的市民孙红梅
说：“在金坛，斑马线前礼让行人
已经成为大多数司机自然而然的
习惯。礼让之举让市民感到温
暖，让文明之风得以传播。”金坛
交警大队城区中队副中队长顾亮
说：“根据以往的事故分析，大多

数人车伤亡事故发生在路口和斑
马线等路况相对复杂的区域。事
实证明礼让斑马线对保障安全行
车有较好效果。在公交文明示范
的引领下，出租车和私家车的礼
让也日渐蔚然成风。”私家车司机
柳先生说：“说实话，刚开始自己
对礼让斑马线也不习惯，曾经还
因此被交警扣过分。但有时行人
的一个微笑或一个致谢的手势，
让我由衷感到快乐，礼让也不自
觉地成为我的驾驶习惯。”市民吴
女士说：“当自己成为一名过马路
的行人时，机动车礼让使我感到
安全，也让我感受到城市的温度。
从某种角度来说，一座城市的文
明程度也可以从斑马线前这一脚

刹车体现出来。”
机动车礼让斑马线是驾驶人

的法定义务，折射的是对生命的
尊重，彰显的是城市文明，体现的
是城市道路交通治理水平。文明
交通是整个社会文明的重要组成
部分，是展示城市文明形象的一
个窗口。建设文明、有序、和谐的
交通环境，是我们每个公民应尽
的义务。 邵桢

刹车一小步 文明一大步
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本报讯 11月 9至 10日，茅
山竹海周末集市开张。区供销总
社将菜园、果园搬到城里来，让售
者有其所，购者得实惠，以“消费
扶贫供销行”创新扶贫模式。

此次茅山竹海周末集市在金
沙广场举行，设摊位30多个，汇聚
金坛和陕西宁陕、石泉名特优农
产品200多个。

“平时 4元一斤的苹果，今天
只要2.8元，以后要多举办类似的
活动。”市民杨小菊说。新疆迎香
园果业负责人说：“我们牵手茅山
竹海推出了陕西宁陕、新疆阿克
苏水果10多个品种。”

“五香居”摊位前挤满市民，半
价推出的五香居卤制品被抢购一
空。五香居食品有限公司董事长

孙洪留表示，宁陕县位于秦岭中段
南麓，森林覆盖率达90.2%，被认定
为“中国天然氧吧”。去年10月，他
与宁陕县简车湾镇开展扶贫协作，
投资建设生态养殖基地。

在“向阳果蔬园”摊位，许多
市民扫瞄二维码把菜带回家。金
城镇后阳村党总支书记陈康表
示，认领土地旨在拓宽农民收入
渠道，为低保、五保、残疾人等弱
势群体提供就业平台。去年，他
们在东大亭自然村平整土地 50
亩，公开接受市民认领，以半托管
和全托管模式，通过监控确保果
蔬可追溯，并按时将蔬菜送到认
领者手中。

长荡湖八鲜鱼头、建昌糖芋
头、龙山臭豆腐、城南棉花糖、老

花街奶茶、新桥酥排骨……东侧
一排10多个摊位全都是金坛名小
吃，每一道都是金坛味道，每一口
都是满满儿时回忆。市民王先生
品着长荡湖八鲜鱼头汤说：“这是
老金坛的味道。”

“想不到4元一斤就能买到长
荡湖野生鲢鱼。”家住滨湖新城的
王女士说。在长荡湖野生水产摊
位前，刚抬出来的一筐长荡湖灰
鲢被市民抢购一空。

“集市展示只是一部分，茅山
竹海特产馆汇聚金坛和陕西名特
优农产品千余个品种，尤其陕西香
菇、木耳、猪苓、核桃及新疆等地千
余种名特优农产品。”茅山竹海农
产品商贸有限公司副总经理潘俊
生表示，2013年以来，区供销合作
总社通过注册茅山竹海区域农产
品公共品牌，促使各种农民专业合
作社抱团闯市场，提升金坛名特优
农产品知名度和影响力。

“下一步，将借助茅山竹海特
产馆，利用金沙广场及特产馆周
边空闲地带举办周末集市活动，
让金坛市民分享到原产地、品质
放心、价格实惠的好产品。”区供
销合作总社负责人表示，将继续
加强和宁陕、石泉对接，开展消费
扶贫和“连心菜园”公益活动，搭
建起中西部经济协作的桥梁。

蒋建君 焦志芳

市民在长荡湖八鲜鱼头摊位前品尝美味市民在长荡湖八鲜鱼头摊位前品尝美味

本报讯 日前，在首届常州
市青年医务人员科普大赛决赛
中，区人民医院 11名团员青年携
作品“明天会更好”参加比赛并取
得二等奖的优异成绩。

本次大赛主题为“汇聚医学
新力量，唱响科普好声音”，区人
民医院作品“明天会更好”以初赛
第二名的好成绩闯入决赛。青年
医务人员们用音乐剧的形式，生

动形象、通俗易懂地诠释了缺血
性脑卒中的预防、急救、康复等治
疗全过程，经过激励角逐，最终荣
获二等奖。

黄慧 孙婷

茅山竹海周末集市开张

本报讯 11 月 10 日起，“民
声话民生”专栏开启了平安篇系
列报道，截至目前，电视已连续
播出 2篇、报纸刊登 2篇，新媒体
同步推送，引起了市民广泛关
注。

“现在走到哪里都有监控，
这不仅是对不法分子的震慑，也
是我们百姓安全感的来源。”家
住金水华都的陈女士表示。

市民吴先生说：“现在私家
车这么多，经常容易拥堵，但是
交警总是哪里需要他们，哪里就
有他们，特别及时。”

市民李先生说：“以前对公安
民生工程了解很少，通过这次节
目，我们普通民众能全面了解到
一些先进技术，节目做的非常好，
普通民众有了更直观的感受。”

市民王女士说：“这个节目

形式不错，我们也感同身受。”
“民声话民生”专栏平安篇

系列报道共有 4 篇，内容涉及示
范警务室、智能化交通指挥中
心、义工巡逻队等，预计 11月 14
日报道结束。随后将推出人社、
环境等 2 个篇章，全方位报道
2013 年以来全区重点政府性投
资项目和重点民生实事项目。

邵桢

“大数据＋”带来安全感

区人民医院获青年医务人员科普大赛二等奖

金城镇：

开展烟花爆竹零售店专项检查
本报讯 为切实做好镇区

烟花爆竹安全生产隐患排查治
理工作，根据《中华人民共和国
安全生产法》《烟花爆竹安全管
理条例》及上级文件精神，11月
12日，金城镇安监办结合辖区内
实际情况，对烟花爆竹零售店开
展了全面检查。

检查人员重点对烟花爆竹
经营店零售点使用面积、零售店
面存放烟花爆竹数量、负责人是
否依法参加安全教育培训并考
核合格、现场安全标志标识及应
急处置措施是否到位、仓库储存
是否符合安全规范要求和烟花
爆竹相关证件是否在有效期内

等相关内容进行一一排查。检
查中，工作组发现，大部分经营
零售店证件齐全，烟花爆竹存放
规范，少部分店铺经营者证件到
期未及时参加考试。针对商铺
存货过量及存放不规范问题，店
铺负责人表示将积极整改，以待
下一次核查验收。

下一步，金城镇将进一步严
厉打击违法违规经营及储存烟
花爆竹行为，加强对烟花爆竹经
营店的安全监管，强化宣传教
育，提高烟花爆竹零售户安全意
识，及时消除安全隐患，确保全
镇烟花爆竹经营环境安全。

徐欢 杨颖

（上接第一版）
在车辆轨迹研判追踪方

面，指挥系统也比原先的系统
更优秀，民警蔡淡宁说：“今年
国庆期间，我们接到一个报警，
称 112公交车上有个小孩疑似
与家长走散。接警后，我们迅
速通过车牌追踪该公交车行驶
轨迹，发现其正开往五角场方
向，我们及时将这一情况通知
了路面民警。趁公交车在路口
等红绿灯时，民警上车将小孩
安全带出，并帮助其找到了家
长。”系统展现了金坛所有道路
的情况，同时会对平台显示的
经常拥堵路段进行现场排查，

作出整改方案。如朱庄转盘整
改就是一项成功范例。

道路交通信号控制方面，
通过视频对路口通行车辆进行
分析，检测路口通行状况，及时
调整分配各个相位红绿灯的时
间，目前联网的红绿灯有 260
台左右。民警蔡淡宁表示，他
们将与高德地图进一步对接，
实现信号灯信息可视化与配
时：就是当驾驶员打开高德地
图行驶在路上时，能提前知晓
前方红绿灯路口的状况以及剩
余的秒数、道路通行状况、每小
时各时段的通行指数，提前做
好减速准备或者变更路线。

（上接第一版）
化解一次矛盾，让居民多

一份顺心。今年，翠堤湾小区
物业提出了调价申请，小区物
管会征求了业主意见，并依法
表决通过。但在表决结果公示
阶段，有少部分业主提出了异
议，甚至多次到有关部门投诉。
为此，城建办联合东方社区主
动召集部分业主代表和物业公
司进行协调，消除了业主的质
疑。为兼顾全体业主和物业公
司的正当权益，城建办促成翠
堤湾小区物管会与物业公司暂
签了为期一年的物业服务合
同，同时指导小区业主成立业

委会，待合同到期，由业委会按
程序决定是否续签。最终，调
价矛盾得到了圆满化解。

补好一块短板，让居民多
一份舒心。背街小巷是城市管
理方面的一块短板。为进一步
改善背街小巷的环境面貌，城
建办组织相关社区全面摸排梳
理，并积极向上争取配套资金，
将 15 条背街小巷列入了整治
清单。目前，城建办已制定了
初步的整治方案，正在有条不
紊地开展相关准备工作，争取
尽快进入实施阶段，确保 11月
底完成整治任务。

王金龙 李蕾

东城街道：

务实整改服务为民

大数据推动交通管理智能化

编者按：文明是一个城市的底色。近年来，我区大力推进文明城市建设，市民文明素养日益提升，文明正成为广大市民的自觉
行动。但一些不文明的行为依然存在，在细节上给文明城市建设丢了分。本报从今天起对一些不文明的行为、现象进行分析报
道，助推文明城市建设。


